

Nombre del alumno: Andrin Armin Córdova Pérez

Nombre del profesor: Rubén Eduardo Domínguez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Fundamentos de enfermería

Grado: 1

Grupo: A

UNIDAD 1 FUNDAMENTOS HISTORICOS Y TEORICOS DE LA PROFESION DE ENFERMERIA.

HITOS HISTORICOS DE LA ENFERMERIA.

La enfermería ha respondido y siempre responderá a las necesidades de sus pacientes. En tiempo de guerra la respuesta enfermera fue satisfacer las necesidades de los heridos en zonas de combate y en los hospitales militares en los estados unidos y en el extranjero. Desde el comenzó de la profesión, las enfermeras han estudiado y probado nuevas y mejores maneras de ayudar a sus pacientes.

Las enfermeras investigadoras son líderes en ampliar los conocimientos de enfermería y otras disciplinas sanitarias. Su trabajo proporciona evidencia para la práctica con el fin de asegurar que las enfermeras tengan la mejor evidencia disponible para apoyar su práctica. La enfermería es una combinación de conocimientos de las ciencias físicas, las humanidades y las ciencias sociales, junto con las competencias clínicas necesarios para los cuidados seguros y de calidad centrados en la paciente. Continuamente responde y se adapta a nuevos retos las enfermeras están en una posición única para perfeccionar y dar forma al futuro de la atención sanitaria.

El conocimiento de la historia de nuestra profesión aumenta la capacidad para comprender los orígenes sociales e intelectuales de la disciplina. Con esta finalidad, se describen algunos de los hitos más significativos de la historia de la profesionalidad de la enfermería.

FLORENCE NIGHTINGALE

Estableció la primera filosofía de la enfermería basada en el mantenimiento y la restauración de la salud. Vio el papel de la enfermería como estar encargada de la salud de alguien>, basado en el conocimiento de cómo mantener el cuerpo en un estado libre de enfermedad o recuperarse de la enfermedad durante el mismo año

desarrollo el primer programa organizado para formar enfermeras en el hospital st. Thomas de Londres.

Se ofreció la tarea de organizar y mejorar la calidad de las instalaciones sanitarias., como resultado, el índice de inmortalidad en el hospital barracks en scutari, Turquía, se redujo del 42,7% al 2,2% en 6 meses.

SIGLO XX

A principios del XX fue emergiendo un movimiento para desarrollar un cuerpo definido de conocimientos y práctica de la enfermería de tipo científico y basado en la investigación. A medida que se desarrollaba la formación enfermera, también se extendió la práctica enfermera. Al llegar a los años veinte se estaba desarrollando la especialización enfermera. Se iniciaron los programas de posgrado de matronas y en la última mitad del siglo se crearon las organizaciones de enfermería especializada.

SIGLO XXI

Las enfermeras en el ámbito asistencial y las enfermeras docentes están revisando la práctica enfermera y los currículos de formación para satisfacer las siempre cambiantes necesidades de la sociedad, incluido el bioterrorismo, las infecciones emergentes y la gestión de catástrofes. Los avances en tecnología e informática el alto nivel de cuidados especializados de los pacientes hospitalizados y las altas precoces en los centros sanitarios requieren que las enfermeras en todos los entornos tengan una base de conocimiento sólido y actual para la práctica.

CONTEXTO ACTUAL DE LA ENFERMERIA

Diversos sucesos históricos, políticos, demográficos, culturales, económicos y tecnológicos han condicionado la práctica profesional de enfermería hasta la actualidad.

Otro desafío asumido por los enfermeros fueron los cambios en las políticas sanitarias, la introducción de mejoras en hospitales, en las tecnologías sanitarias, el re direccionamiento de la medicina enfocada en el diagnostico hacia las practicas

preventivas y con ello, el fortalecimiento de las destrezas de enfermería en la comunidad dirigiendo los cuidados hacia grupos humanos vulnerables.

La enfermería es una ciencia, disciplina que coexiste en los espacios asistenciales de salud con otras profesiones sanitarias donde el trabajo en equipo resulta vital, pues requiere la colaboración entre profesionales ya bien en su práctica o su cultura

Estas valoraciones apoyan al reconocimiento de La existencia de las dos áreas fundamentales de desarrollo profesional en enfermería: la asistencial y la docente investigativa, ámbitos donde no deberían existir barreras o limitaciones, pues es precisamente en la práctica clínica donde se concentran los datos que emergen como evidencias cienticas. La evidencia nace en y de la práctica asistencial y a ella retorna nuevamente.

La OMS calcula que para alcanzar en 2030 el objetivo tercero del desarrollo sostenible relacionado con la salud y al bienestar, se requerían al menos nueve millones de enfermeras y parteras. Consideración que parte del conocimiento de que uno de ls retos de la enfermería es cubrir o satisfacer la necesidad del personal

ENFERMERIA COMO PROFESION Y DISIPLINA

La enfermería atreves del tiempo ha evolucionado al margen del contexto histórico por el que ha transitado, predominando en todo momento al cuidado de unja persona a otra, convirtiéndose en una práctica social, que en la actualidad se conceptualiza como una disciplina profesional, que enfrenta a una función cambiante en busca de su propia identidad.

La enfermería en relación con su evolución, ha sido una actividad que ha transitado de oficio a profesión y de profesión a disciplina.

DE OFICIO A PROFECION

La enfermería como profesión, se ubica como una actividad específica que posee un campo de práctica orientado hacia el beneficio de las personas a través del cuidadosa rige por un código ético, una legislación una formación sistematizada y valida de forma institucional, su ejercicio es remunerado y posee reconocimiento social.

FORMACION Y PRACTICA DE ENFERMERIA

FORMACION ENFERMERA

La enfermería requiere una cantidad significativa de educación formal. Las cuestiones de la estandarización de la formación enfermera y el comienzo de la práctica siguen generando controversias.

LA PRACTICA ENFERMERA

La enfermera tiene oportunidad de ejercer en diversos entornos, con muchos roles dentro de esos entornos y con cuidadores de otra profesiones sanitarias. La Ana se preocupa por los aspectos legales de la práctica enfermera, el reconocimiento público de la importancia de la práctica enfermera para la atención sanitaria y las implicaciones para la práctica enfermera respecto a la atención sanitaria la definición de la enfermería de la Ana ilustra la coherente orientación de las enfermeras en proporcionar cuidados para promocionar el bienestar de sus pacientes individualmente o en grupos y comunidades.

METAPARADIGMA DE ENFERMERIA

El meta paradigma presenta la perspectiva global de cualquier disciplina, actúa como una estructura que encapsula y al interior del cual se desarrollan los marcos de referencia conceptuales; de él se derivan los diversos modelos basados en los mismos conceptos. Cabe destacar que en la actualidad, cuando se habla de meta paradigma, se hace referencia a los conceptos o fenómenos de estudios básicos de la profesión. Los fenómenos de interés particular para la disciplina de enfermería se presentan con cuatro conceptos o núcleos básicos: persona, salud, entorno y cuidado.

FUNCION DEL METAPARADIGMA

Un elemento importante de la dimensión filosófica de la disciplina, cuya naturaleza se justifica de forma específica como bases de construcción de su conocimiento estableciendo así, los límites de formación académica, ejercicio profesional, docencia e investigación.

CUIDADO DE ENFERMERIA

CUIDAR EN LA PRACTICA ENFERMERA

Proporcionar presencia es un encuentro de persona a persona que expresa cercanía y sentido de cuidar. La presencia es un proceso interpersonal que está caracterizado por la sensibilidad, el holismo, la intimidad, la vulnerabilidad, y la adaptación circunstancias únicas.

TACTO

El tacto efectivo es una forma de comunicación no verbal, que influye satisfactoriamente en el confort y la seguridad del paciente, mejora su autoestima, aumenta la confianza de los cuidadores y mejora el bienestar mental.

ESCUCHAR

Escuchar es componente fundamental de los cuidados de enfermería y es necesario para las interacciones significativas con el paciente.

TEORIA DE ENFERMERIA

Es un conjunto de conceptos, definiciones y proporciones que proyectan una visión sistematizada de los fenómenos durante el diseño de interrelaciones específicas entré los conceptos, con el fin de describir, explicar y predecir el fenómeno del cuidado".

APLICACION Y UTILIDAD DELA TEORIA

Los modelos y aplicación de enfermería se aplican para facilitarle práctica de enfermería en la investigación, educación administración, y práctica clínica. En relación con la educación, los modelos y teorías guían el proceso general para elaborar un plan de estudios.

En la administración, proveen una estructura sistemática para observar e interpretar las situaciones administrativas del cuidado de enfermería de manera muy particular.

Clasificación de las teorías:

Teoría de necesidades: se enfoca en lo que las enfermeras hacen.

Teoría de interacción: se dirige a ver como la enfermera realiza o conduce el cuidado.

Teoría de resultados: se centra en los resultados del cuidado y en la naturaleza del receptor del cuidado. Sus principales exponentes son daroty Jon.

TEORIA ENFERMERAS SELECCIONADAS

TEORIA DE NIGHTINGALE

Proporciona a las enfermeras una forma de empezar sobre los pacientes y su entorno. Sus cartas y escritos guían a la enfermera a actuar del parte del paciente. Sus propios visionarios abarcan las áreas de la práctica, la investigación y la educación, y lo que es mas importante, sus conceptos y principios perfilaron y definieron la practica _enfermera. Nig enseño y utilizo el proceso enfermero señalando que la observación vital, no tiene como finalidad acumular una información diversa o hechos curiosos, sino salvar vidas y aumentarla salud _y la incomodidad.

TEORIA DE PEPLAU

Se centra en las relaciones entre la enfermera, el paciente, la familia de paciente y el desarrollo de la Relación enfermera—paciente. El paciente es unja persona con una necesidad y la enfermería es un proceso interpersonal y terapéutico.